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中俄兩軍宣佈，將於7月5日至12日在日本海舉

行聯合海上軍演。這是兩國有史以來兵力最強的

一次軍演。事實上，美國實施「重返亞太」戰

略，加強美日及其他亞洲國家軍事同盟，中俄日

益感受到來自美國的戰略壓力。中俄唯有開展更

密切的軍事合作，才能反制美國的戰略施壓，震

懾日本的軍事挑戰，維護國家安全。中俄作為新

興大國，全面提升包括政治、經濟、軍事在內的

戰略協作夥伴關係，更有利於國際格局平衡，促

進世界和平穩定。

隨㠥美國全球戰略部署轉移，亞太成為其戰略

重心，美國不斷加強與日本等所謂亞太盟友的軍

事合作，一方面在日本積極部署和建設導彈防禦

系統，另一方面針對日本與中俄在釣魚島、南千

島群島的主權爭議問題，美日擬定防衛協作計

劃，進行頻繁聯合軍演，遏制中俄發展。在此背

景下，出於維護自身安全的考慮，中俄軍演向外

界展現兩國加強軍事合作的決心，展示共同應對

新挑戰、新威脅的能力。此次中俄軍演地點設在

日本海彼得大帝灣，是首次在靠近日本列島的海

域舉行演習，就是要明確傳遞反制美日軍事同

盟、打破美國戰略壓制的信號。

去年，中俄海軍在黃海海域成功舉行了聯合軍

演，今年的中俄聯合軍演，是推進雙方聯合軍演

機制化、常態化的重要一步。此次中俄聯合軍

演，中方派出7艘最先進的艦艇赴俄參演，為史上

向國外派出兵力最多最強的一次。而俄方也將首

次出動蘇-24M重型戰鬥轟炸機和基洛級潛艇，也

是俄方史上參與聯演兵力最強的一次。演習中，

雙方軍艦都要打開各自的雷達，反映兩軍具有高

度的戰略互信。中俄通過舉行大規模、高水平、

常態化的聯合演習，增強兩國兩軍戰略互信，對

增進兩軍合作能力、提高戰略協作水平將起到積

極的作用。

中俄此次聯合軍演是落實兩國元首共識，鞏

固和發展中俄兩國全面戰略協作夥伴關係，提高

兩國戰略協作水平的重要舉措。除了軍事合作

外，中俄是「上合」組織重要國家之一，又是

「金磚」成員國家，雙方在外交、經濟、地區事務

等各層面的戰略合作越來越多。中俄都是世界大

國，全面戰略協作夥伴關係日益凸顯實質內容，

中俄在外交上共進退，在安全上互相支持，不僅

能提升共同應對外來威脅的能力，更可形成共同

有效抗衡美國一霸獨大的重要力量，以維護地區

和世界的和平穩定。

(相關新聞刊A2、A3版)

立法會工務小組委員會昨日通過打鼓嶺和

屯門堆填區的擴建計劃，2個擴建項目須再經

下周五的立法會財委會表決通過撥款始能落

實。屯門區議會昨日原定討論擴建堆填區問

題，因受到部分議員杯葛而流會。議員和地

區人士對堆填區的激烈反對，警示政府環保

部門，須加強地區溝通，抓緊落實環保工

作，切實兌現補償承諾，減少居民憂慮。立

法會和區議會亦應顧全社會大局，支持堆填

區擴建。

將軍澳堆填區的擴建方案因未能於上周三

的立法會得到足夠支持票，政府暫時撤回方

案，解決本港廢物問題更見迫切。立法會工

務小組最終通過餘下打鼓嶺和屯門兩個堆填

區擴建方案，政府擴建堆填區的計劃已踏出

第一步。然而，現時地區反對意見仍然強

烈，2個堆填區能否在下周五財委會通過仍存

變數。在將軍澳堆填區暫時擱置的情況下，

打鼓嶺和屯門2個堆填區若再被財委會否決，

香港3個堆填區將於2014至2018年相繼填滿，

屆時將出現垃圾圍城，衍生更多市容和環保

等連鎖問題。垃圾堆填區關乎本港長遠發展

利益，立法會和區議會均應從大局出發，支

持擴建。

承受厭惡性設施影響的地區人士出現反

彈，已警示政府今後必須對地區居民交代環

保工作，如實回應訴求，推出補償設施減輕

居民對健康的憂慮。政府表示在擴建堆填區

期間會多落區了解訴求，解決一些技術問

題，包括減低交通流量和除臭等，務求減少

對居民造成的滋擾，這無疑可減少地區阻

力，但環保部門更須提出可行的減廢方案，

落實對地區的承諾，讓市民看出解決的希

望，才能爭取到地區支持。

擴建堆填區的前期過渡工作需時2年，一旦

延遲勢將影響本港的廢物處理工作。應該看

到，堆填區是末端處理垃圾的方法，在固體

廢物與日俱增的情況下，從廢物源頭㠥手減

廢勢在必行。香港的廢物處理設施遠落後於

先進地區，政府應參考其他國家和地區的先

進減廢方法，研究可行的廢物處理方法。政

務司司長林鄭月娥亦會於短期內成立「推動

回收業可持續發展督導委員會」，推動回收業

可持續發展，委員會可參考先進國家和地區

的減廢方法，長遠從根本上處理好本港的垃

圾問題。 (相關新聞刊A4版)

中俄軍演反制美國戰略壓力 切實兌現承諾 減輕地區阻力

打鼓嶺屯門擴堆填過首關
能否落實還看財委會 短長期措施推回收業發展

香港文匯報訊 (記者 羅繼盛) 政府在擴建堆填區計劃上終於勝回一仗。

立法會工務小組委員會昨日通過打鼓嶺和屯門堆填區的擴建計劃，為擴建

堆填區進程踏出第一步。環境局局長黃錦星亦在會上宣布，政務司司長將

於短期內成立推動回收業可持續發展督導委員會，長遠或成立回收基金，

推動回收業可持續發展。但2個堆填區擴建最終能否落實，還要視乎立法

會財委會下周表決結果，最終能否順利通過方案，至今仍存變數。

政府早前向立法會工務小組委員會提
交擴建3個堆填區的撥款申請，但上

周三的會議中，將軍澳堆填區的擴建方案
未得到足夠支持票而暫時撤回方案，而餘
下的打鼓嶺和屯門堆填區的擴建方案，當
日因會議時間不足，延至昨日繼續會議並
進行表決。

短期內成立可持續發展督委會

環境局局長黃錦星昨日在會議上宣布，
政務司司長會在短期內，成立一個推動回
收業可持續發展督導委員會，統籌有關政
策局研究和制訂政策和措施，加大力度支
持回收業長遠發展，增加綠領就業機會。
委員會亦將整合整體社會成本效益，研究
如何落實對回收業提供資助，例如經常性
補助。

黃錦星：長遠或設回收基金

黃錦星稱，政府短期內會考慮善用「環
境及自然保育基金」，資助推動回收業發展
計劃，如資助非政府組織在全港不同屋㢏
進行回收計劃；長遠不排除會成立回收基
金，推動回收業可持續發展，並提供環境
經濟或循環經濟的專業支援。
他又表示，當局正規劃在5區建立社區環

保站，支援社區回收價值不高但具環保
意義的物料，如廢電子電器產品、廢玻
璃樽等，並會通過加大公眾教育和宣
傳，進一步建立減廢和鼓勵循環資源的
文化，並希望未來可推展至18區均建立
社區環保站。

麥美娟：讓市民見政府減廢決心

工聯會立法會議員麥美娟同意政府需盡
快就廢物處理做些工夫。她要求盡快成立
基金支持回收業，發展環保業外，同時創
造就業機會，達致雙贏，並讓市民見到政
府對減廢的決心。她又認為，政府在地區
建立設施時，應早日與地區人士進行溝
通，並考慮基建設施發展。

新民黨議員田北辰則強調，廢物問題應
由全港市民共同承擔。他形容現時政府撤
回將軍澳堆填區擴建計劃，已顯示有「大
細超」之分，即誰喊得大聲，其後花園便
會乾淨點。他堅持，政府應將3個堆填區擴
建方案「綑綁式」提交立法會，否則他只
會投反對票。
工務小組委員會最後在民建聯、工聯

會、自由黨、經民聯和多個獨立議員支持
下，以18票支持、10票反對、1票棄權，通
過打鼓嶺堆填區的擴建計劃。而擴建屯門
堆填區計劃則遭工聯會反對，以15支持、
13票反對、1票棄權，僅僅獲得通過。而財
委會將於下周五的會議上，再就2個擴建堆
填區計劃進行討論和表決，屆時方案若獲
得通過，政府才獲撥款作擴建打鼓嶺堆填
區及屯門堆填區的顧問和研究工作。
至於當局早前撤回的將軍澳堆填區擴建

計劃，黃錦星表示，當局會加緊優化和落
實回應地區訴求的措施，希望在未來的半
年至一年內有具體成效，以回應地區訴
求。當局亦會加強與當區居民溝通，希望
到了有共識的時候再推展擴建計劃。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）屯門區議會原定
於昨日討論擴建堆填區問題，但討論尚未開始，已
被民主黨區議員陳樹英及數名成員「騎劫」，先是
向出席官員環保署助理署長（環境基建）陳英儂遞
信，其後該數名民主黨成員私下破壞秩序，不理在
場職員勸告，高舉示威牌之外，還高聲責罵民建聯
在立法會工務小組上投贊成票支持擴大屯門堆填區
云，更與民建聯區議員陳雲生爆發罵戰，代主席梁
健文被迫宣布休會，擾攘大約20分鐘，當準備復會
時，因出席人數不足，會議流會收場。

「騎劫」會議 遞信拍照做秀

擴建堆填區的議題還未開始討論，已經有區議員
以行動表達不滿，區議員蘇炤成率先表示，「立法
會都通過了，我們還開會有什麼用，今次不應該開
這個會，立法會討論都唔知會一聲，聽一聽區議會
的意見，區議員是一個諮詢機構，問完才投票，我
實在很不滿，第一個離場抗議」。與此同時，陳樹
英又指在公眾席上有一批龍鼓灘居民要求遞交請願
信，但隨即被「踢爆」她於會議舉行前已經向官員
遞信，陳就辯稱，當時接信的官員非助理署長（環
境基建）陳英儂，要親自遞交。在遞信期間，又不
停拍照，引起其他議員不滿，鼓譟「唔好再做秀
啦！」此時在公眾席的民主黨成員高舉標語，抗議

民建聯支持擴建堆填區的撥款，不停大聲叫囂，並
與民建聯的區議員陳雲生爆發罵戰。混亂期間，民
主黨成員就一邊叫囂一邊拍片，被職員多次禁止，
由於秩序混亂，代主席要宣布暫時休會。
休會期間，民主黨成員及陳樹英仍然不停叫喊，

批評民建聯，最後，因為出席的區議員人數不足而
流會，始終沒有討論到擴建堆填區的問題。在場的
龍鼓灘村代表劉威平表示，他們堅決反對擴建堆填
區，「那些豬糞車很臭，馬路與居民相隔很近只有
50呎，對居民健康一定影響，所以，我們是反對
的，因為我們已經忍了18年，不排除在堆填區門口
絕食，堵塞那條路」。

發叔：不能一個區承擔全港垃圾

屯門區議會主席劉皇發於會後稱，「要屯門人承
擔香港所有的垃圾，我認為不太公平，找地方處理
垃圾，應該不能由一個區全部承擔，政府至少要做
點補償設施，例如改善道路和環境，應該做點工
作。」
出席官員表示，他們已經多次出席區議會會議，

聽取議員的意見，希望透過各種方式，減低居民的
影響，例如增加水路運輸等。
亦有區議員不滿立法會沒有諮詢區議會便通過擴

建而離席抗議。

香港文匯報訊 (記者

羅繼盛) 繼擴建將軍澳堆
填區受到地區人士反
對，屯門堆填區擴建計
劃的爭議聲音亦不小，
政府昨日在工務小組委
員會上也僅以2票之差險
勝。為回應社會的關
注，政府提出研究擴闊
稔灣路，甚至開闢一條
新路前往屯門堆填區，
政務司司長等主要官員
亦會加強落區，並統籌
落實當區的改善工作。
而現時屯門堆填區已有
72%垃圾是以水路運
輸，當局稱會善用現時
廢物轉運站網絡。

環境局局長黃錦星昨
日在會上表示，當局於
2009年初已成立「關注
屯門發展聯絡小組」，其
間部分取得成效的項目
包括於屯門市中心設立
空氣監測站、綠化及優
化屯門一帶、振興青山
灣三聖海鮮市場等。而
當局聽取小組的意見
後，亦認為有需要研究
提升或擴闊稔灣路，及
另闢一條道路通往堆填
區及鄰近設施，加強屯
門與元朗的連接，紓緩
地區居民的承受能力。
黃錦星補充，由於有

關工作涉及多個政策
局，政務司司長和相關
主要官員會加強落區，
與居民交流意見。他希
望在未來兩年進行堆填
區擴建研究時，屯門可
在政務司司長統籌下，
落實多方面的地區改善
工作。

72%水路運輸
28%用陸路

民建聯議員陳㞫鑌關注當局如何使
用水路，減少路面運輸垃圾對民居的
影響。環保署助理署長(環境基建)陳

英儂表示，現時屯門堆填區已有72%
垃圾是透過水路運輸，只有28%使用
陸路，即每日270架次車輛，而當局
會善用現時廢物轉運站網絡。但她
稱，西九龍和沙田轉運站已接近飽
和，現時網絡仍然不足。政府希望未
來可設立新的轉運站，例如現時缺乏
有關設施的九龍東和新界東地區。
多名議員亦提出政府可否減少現時

屯門堆填區擴建200公頃的規模，或
分階段進行。陳英儂表示，200公頃
是整體的擴建方案，當局會分期進行
擴建，而初步環評和可行性研究結果
顯示，首兩期的擴建面積為65公頃。
當局會在未來的顧問報告中，再審視
早前的研究結果是否正確，並看是否
就每期的擴建面積再作調整。

鴿黨叫囂爆罵戰 屯門區會流會
香港交匯報訊 (記者 文森) 打鼓嶺及屯門堆填區計劃的撥款申請雖然昨

日闖關成功，但仍欠「埋門一腳」，要在下周五獲得立法會財務委員會的
通過，才正式取得撥款。以有關申請之前遇到的種種障礙，加上未來兩個
地區居民及區議員料將會發起連串反對行動，撥款申請是否能獲財委會通
過仍然有一定危機，相信當局未敢鬆懈。
立法會工務小組委員會昨日分別以18票贊成(民建聯8票、工聯會3票、

經民聯1票、自由黨1票、獨立議員5票)、10票反對和1票棄權，通過支持擴
建打鼓嶺堆填區；而擴建屯門堆填區的前期研究撥款，就以15票贊成(民
建聯8票、經民聯1票、自由黨1票、獨立議員5票)、13票反對和1票棄權獲
得通過。

黃錦星講後果 林鄭親游說

為闖過工務小組一關，當局做了大量前期工作，環境局局長黃錦星早前
發出「垃圾圍城」論，表明若擴建堆填區撥款申請不獲通過，香港將會在
4至6年內被垃圾包圍；再有多位學者聯名支持擴展的迫切性及重要性。另
外，當局又推遲到工務小組闖關的時間；而為免三個堆填區被「綑綁式」
否決，當局更將原本的1次表決分成3次。隨㠥地區反對聲音愈來愈烈，最
後政務司司長林鄭月娥親自出馬，先後約見多個政黨游說，無奈最終失
敗，當局在上周三將將軍澳堆填區的擴建撥款申請撤回。
有傳媒估計，下周的財委會上將會有30票贊成(包括民建聯、經民聯、

自由黨等)20票反對(包括民主黨、公民黨、工黨等)，但昨日已有區內居民
代表及區議員先後表示不滿，屯門區議會上更有村代表明言，會在立法會
財委會審議撥款前，將行動升級。看來若要成功獲得撥款，當局仍有一場
硬仗要打。

當局「埋門一腳」打硬仗未鬆懈
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■數名民主黨成員破壞秩序，不理勸告高舉示威牌，更與民建聯區議員陳雲生(圖右背向

者)爆發罵戰。 莫雪芝 攝

■龍鼓灘村代表劉威平向環保署助理署長(環境基建)陳英儂遞信，

表達反對擴建堆填區訴求。 莫雪芝 攝

■劉皇發認為，找

地方處理垃圾，應

該不能由一個區全

部承擔。

莫雪芝 攝


